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Anrede 

Name 

Straße 

         Bochum, den 07.02.2025 

 

Betreff: Jahresrückblick 2024 

 

Liebe Mitglieder des Fördervereins, 

Das Jahr 2024 ist vorüber und es scheint mir Zeit für einen neuen Mitgliederbrief zu sein. 
Von einigen Mitgliedern wurde ich angesprochen auf eine Mitgliederversammlung. Sie waren 
interessiert daran, welche Förderungen der Verein in diesem Jahr getätigt hat und was es 
sonst so an Neuigkeiten gibt. Nach unserer Satzung ist eine Mitgliederversammlung 
mindestens alle drei Jahre notwendig. Da in der Vergangenheit nur ein kleiner Teil der 
Mitglieder zu Mitgliederversammlungen erschienen ist, halte ich einen jährlichen Brief an die 
Mitglieder für effektiver, um Informationen an alle zu geben, sofern es nicht einen 
besonderen Grund für eine außerordentliche Mitgliederversammlung gibt. Zum Beispiel das 
20jährige Bestehen des Vereins im Jahr 2025. 

Nachfolgend ein Überblick: 

Vorstand 
Die Eintragung im Vereinsregister wurde notariell geändert. 

Mitglieder 
6 neue Mitglieder konnten gewonnen werden, 6 Mitglieder sind leider verstorben. Die 
aktuelle Mitgliederzahl beträgt 75. 

Förderprojekte 
2023 Zuschuss LED Beleuchtung 10.000,00€, 2024 Beleuchtungssteuerung 4.414,90€,  
Orgelreinigung 8047,19€. Eine Liste aller bisher vom Verein geförderten Projekte steht auf 
der Gemeindehomepage (siehe auch Homepage) zum Download bereit. Insgesamt konnten 
bisher mehr als 160.000€ für den Erhalt der Dorfkirche beigetragen werden. 

Nordwand Dorfkirche 
An der Nordwand des Seitenschiffs im Bogenbereich mit der Löwin und dem Löwenjungen 
kommt es seit etwa 3 Jahren zu Salzausblühungen im Bereich eines Risses, der sich etwa in 
Brusthöhe quer über die Wand zieht. Diese führen zum Abplatzen der Farbschichten durch 
die dahinter auskristallisierenden Salze (Foto). 
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Dazu wurden im vergangenen Jahr über einen längeren Zeitraum Feuchtemessungen im 
Bereich des Bogens und zum Vergleich dazu im Kirchenraum durchgeführt. Die Ergebnisse 
wurden am 10.10.2024 von Andreas Ahlers von der Firma ars colendi im Beisein von 
Repräsentanten des Landesdenkmalamtes und kirchlichen Denkmalbeauftragten vorgestellt. 

Offenbar steigt Wasser in der Wand auf und kristallisiert wegen zu geringer lokaler 
Luftfeuchte im Rissbereich aus. Die Messungen für den Kirchenraum lagen im Bereich von 
Messungen in anderen Kirchen ähnlichen Alters. Eine Anhebung der Luftfeuchtigkeit in der 
gesamten Kirche zur Verhinderung der Salzabscheidung scheidet aus, weil dies zu 
Schimmelbildung insbesondere an der Orgel führen könnte. Es wurde beschlossen, die 
Salzausblühungen über ein Jahr mit einer automatisierten Kamera zu dokumentieren, um 
herauszubekommen, wann die Salzausblühungen am stärksten stattfinden und daraus 
eventuell Rückschlüsse für eine Lösung des Problems ziehen zu können. ars colendi wird 
dazu ein Angebot machen und hier steht dann eventuell das nächste Förderprojekt ins Haus. 

Laut Auskunft unserer Pfarrerin besteht noch keine Übereinstimmung zwischen den Ideen 
von ars colendi und dem Landesdenkmalamt. Eine Abstimmung der weiteren 
Vorgehensweise findet derzeit statt. Das lässt darauf hoffen, dass die Kosten zumindest 
teilweise vom Landesdenkmalamt getragen werden. Zunächst sollen die abplatzenden 
Farbschichten vom Salz befreit und wieder an die Wand geklebt werden. Erwartete Kosten 
im niedrigen vierstelligen Bereich. 

Einnahmen 2024: Mitgliedsbeiträge 2918€, Spenden 2920€, Glühweinstand 2267,50€   
Überweisung Weihnachtsbaumverkauf 2023 500€. 

Website 
Da sich durch die alte Website kein Mitgliederzuwachs erzielen ließ und die Hostingfirma 
zum Juli eine 20%ige Gebührenerhöhung angekündigt hatte, hat der Vorstand einstimmig 
beschlossen, die eigene Website aufzugeben und statt dessen die für den Verein kostenlose 
Seite für den Förderverein auf der Gemeinde-Homepage zu nutzen.  
https://www.bochum-stiepel.ekvw.de/unsere-kirchen/foerdervereine Dort kann man unsere 
Satzung, sowie ein Beitrittsformular mit Datenschutzerklärung herunterladen. Ebenso ist eine 
Liste aller vom Verein geförderten Projekte herunterladbar diese wird stetig aktuell gehalten. 
Auch Protokolle der Mitgliederversammlungen können dort statt der Auslage im 
Gemeindebüro verfügbar gemacht werden. 

Am Johannisfest am 28.06.2025 ist wird sich der Verein im Rahmen des 20-jährigen 
Bestehens des Vereins beteiligen, Details liegen zur Zeit noch nicht fest. Merken Sie sich 
den Termin schon einmal vor. 

Mit herzlichen Grüßen 

 

Vorsitzender 


